

DIARIO DE

BARCELONA.

Del domingo 21 de

marzo de 1830.



DOMINGO CUARTO DE CUARESMA.

San Benito, Abad y Fundador.

Las cuarenta horas están en la iglesia de la Real Casa de Caridad: se reserva á las seis y media de la tarde.

Anima. — Sol en Aries. — Primavera.

Sale el sol á las 6 hs. 00 ms.; y se pone á las 6 hs. 00 ms.

Día. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
20 7 mañana.	8	5 33 p. 2 l.	S. sereno.
id. 2 tarde.	12	6 33 1	S. O. sereno.
id. 10 noche.	9	8 33 2	O. idem.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

CHINA.

Canton 29 de junio.

Este mes se ha señalado por las altas mareas como sucede siempre en la presente estacion; pero en los días 4, 5 y 6 subieron las aguas á una altura extraordinaria, en términos que se podia navegar con barcos por las calles de esta ciudad, el cual era el único medio de comunicacion que hubo, pues la mayor parte de las casas estaban inundadas, y la altura del agua llegaba en ellas á dos y á tres pies. Todo el comercio se paralizó.

De una aldea inmediata á esta ciudad fue tan rápida la inundacion que muchos habitantes no hallaron otro medio de salvar á sus hijos que meterlos en cubas, y abandonarlas á la corriente de las aguas. Se vieron varias de estas criaturas espuestas así á merced de las aguas, con un escrito en el que se leia el nombre y las señas de la habitacion de sus padres, y además con algun dinero para empeñar á los que las recogiesen les prestáran los auxilios que necesitasen.

En otro pueblo fue tan grande la crecida de las aguas que los habitantes enviaron fuera todos sus hijos. Dos barcos en que iba una compañía de cómicos se fueron á pique , pereciendo 140 personas que iban en ellos : tres trasportes estuvieron en peligro de sufrir la misma suerte ; además de 200 ó 300 personas solo tuvo la felicidad de salvarse un pequeño número.

En otros varios pueblos fueron tan rápidas las corrientes que segun se asegura perecieron 2 ó 30 habitantes; y muchos de estos desgraciados, que creyeron salvarse á nado , fueron arrebatados por las aguas , y pasados algunos dias , se encontraron sus cuerpos en diferentes parages , en donde se vieron á algunas mugeres con sus hijos todavía en los brazos , y con todas las señales de la desesperacion.

Las fábricas han padecido mucho. La mayor parte de las casas quedaron enteramente arruinadas , y los cimientos de los mejores edificios hubieran sido tambien destruidos si sobreviene una lluvia.

Hace unos ocho años que hubo una grande inundacion ; pero esta la ha sobrepujado. Se calculan que las pérdidas que ha causado son mayores que las ocasionadas por el incendio que hubo en esta ciudad en 1822.

GRECIA.

Egina 8 de enero.

El presidente ha pasado malísimos ratos. La incertidumbre sobre la futura suerte de este pais, sobre su demarcacion é independencia , y sobre el nuevo Príncipe que debe gobernarle , habia inducido algunos descontentos á tramar conjuraciones contra el actual orden de cosas , y singularmente á sublevar el ejército. Pero la presencia del conde Capo d'Istria ha restablecido el orden: los socorros pecuniarios que envió Mr. Eynard han suministrado medios para pagar los sueldos atrasados ; y en todas partes se han frustrado las intrigas.

El conde Capo d'Istria esperaba con impaciencia los resultados de las conferencias de Lóndres y el nombramiento del nuevo Soberano. Tan pronto como sea reconocido el gobierno monárquico , y fijados de un modo irrevocable los límites de este nuevo reino , la Grecia renacerá de sus cenizas. Si las potencias reconocen su absoluta independencia , ha declarado el Conde que servirá con mucho gusto al nuevo Soberano , y que tendria á mucho honor manifestar su adhesion á la patria y al Príncipe que sea llamado á reinar en ella.

La conducta del pueblo ha sido hasta ahora admirable: en todas partes se le ve sumiso , tranquilo y adicto á su gobierno: ha resistido á todas las tentativas hechas por algunos agentes desconocidos que trataron de introducir la anarquía para probar que la Grecia no merecia ser independiente.

La noticia de que las tropas francesas permanecian todavía algun tiempo en Grecia , fue recibida con júbilo y alegría por todos los habitantes.

El general Scheneider ha tenido á bien emplear una parte de su ejército en reparar las ruinas de Navarino; y este será uno de los muchos beneficios que la Grecia deberá agradecer al Rey de Francia.

Gaceta de Madrid.

ITALIA.

Ancona 10 de febrero.

Las noticias que se han recibido de Egipto tocante á la expedicion de Argel son las mas contradictorias. Unos pretenden que el bajá va á enviar 1500 hombres bajo las órdenes de su hijo Ibrahim para apoyar la expedicion francesa. Otros por el contrario dicen que si manifestase tantas fuerzas se haria sospechoso al Sultan, á cuya noticia han llegado ya sus deseos de hacerse independiente. Algunos aseguran que la facilidad con que el Sultan ha consentido en esta expedicion ha causado rezelos á Mehemet-Ali; otros finalmente creen que la influencia inglesa paralizará todo, y que el gabinete de S. James, previendo que el establecimiento de una colonia en la costa de Africa podia perjudicar á su comercio, preferirá encargarse de hacer la paz entre Francia y Argel, pues está seguro de conseguirlo.

La escuadra rusa se prepara á dejar el Archipiélago para volver al Báltico; y se dice que muchos buques han salido ya con destino á Cádiz.

La anarquía se aumenta diariamente en Grecia; y sin el auxilio de tropa estrangera será dificultoso que el conde Capo d'Istria pueda hacer respetar su autoridad. Con todo, ha distribuido con habilidad la tropa de que puede disponer; y por otra parte nada omite para tranquilizar los ánimos, y atraerlos á su partido.

INGLATERRA.

Lóndres 25 de enero.

Segun el extracto de una carta particular del Japon, inserta en el *Canton Register* del 18 de junio, se comprende que los japoneses se han hecho ahora mas que nunca émulos de los estrangeros. Se ha interceptado últimamente una larga correspondencia que el doctor Liebold, residente en el Japon, seguia con varios japoneses del interior, y este descubrimiento privará al doctor á lo que parece de su libertad por toda su vida. Su libreria y toda la coleccion de cartas está en poder del gobierno, á quien no se le podrá arrancar. La llegada de una fragata perteneciente al Rey de la Cochinchina habia escitado en Canton un grande interes. Como este buque está construido á la europea, su aproximacion causó grande alarma entre los naturales, los cuales no se tranquilizaron hasta que supieron que la fragata pertenecia al estado vecino. El objeto de su venida era el entregar el tributo acostumbrado al Emperador de la China.

En los papeles de Singapore se leen algunas particularidades relativas á la guerra de Java, la cual segun estos va á concluirse. Paangeran Adepatté-Anom, hijo mayor de Dipo-Negoro y Sukur el mas jóven de los de Sumarang con otros 59 caudillos de alguna distincion han sido hechos prisioneros por el coronel Sollewyn á principios de agosto. Esta captura fue el resultado de una estratagema, de la cual Dipo-Negoro se escapó con bastante dificultad; pero fue perseguido por los holandeses, y se esperaba de un dia á otro que cayese en su poder ó que se entregase á discrecion.

Paris 25 de febrero.

Tan poca tranquilidad se disfruta en Colombia como en Méjico. Las cartas de la Guaira, fecha el 27 de diciembre último, afirman que en un club formado en Caracas se habia declarado á Bolivar traidor á la patria, y que habiendo querido levantar la voz en su favor un abogado llamado Guzman, faltó poco para ser hecho pedazos; pero se adoptó la resolucion siguiente:

„El departamento de Venezuela, incluso el territorio que formaba la antigua provincia de este nombre, se separa del gobierno de Colombia, y se sustrae del mando de Bolivar: se invita á reunirse á este departamento los demas que quieran hacer lo mismo, asi como el general Paez, para que acepte el mando en gefe, y se presente sin demora en Caracas, á fin de convocar un congreso, y formar un gobierno representativo republicano.“

Esta acta fue presentada al general Paez, quien se pronunció inmediatamente contra el *libertador*. Se asegura que este partió de Bogotá á la cabeza de 100 hombres; por lo cual parece inevitable el choque, á menos que Paez no huya segunda vez de la vista de Bolivar.

—Segun la *Gaceta de Confú* el hermano de sir R. Gordon, embajador de S. M. B. en Constantinopla, ha pasado por frente de aquella isla en un barco de vapor, dirigiéndose con la mayor celeridad á Patrás con pliegos de mucha urgencia. En el mismo periódico se anuncia que la tropa francesa ha salido de Morea, y que la escuadra inglesa se aumenta diariamente.

—Mr. Taylor va á emprender su viage á Egipto con objeto de dirigir las escavaciones que se estan haciendo por orden del gobierno, y el transporte de los obeliscos conocidos bajo el nombre de *Agujas de Cleopatra*. Entre los que le acompañan va un médico llamado Mr. Botta, hijo del autor de la historia de Italia: este joven entra con ardor en la senda que han ilustrado los Nieburh, Mungo-Park y Clapperton. Apenas ha llegado de un viage que ha hecho á China y al rededor del mundo, vuelve á salir para Egipto con ánimo de ecsaminar lo interior de Africa. Al comunicar Mr. Jomard esta noticia á la sociedad geográfica, opinó que seria conveniente redactar un interrogatorio científico para que Mr. Botta lo tuviese presente en su viage. *Id.*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Se recuerda que el martes próximo 23 del cadente á las cuatro de la tarde, se verificará en la plaza de San Jaime, el remate de la casa señalada de número 8, sita en la calle de Gignás, conforme se ha avisado en otros periódicos.

El capitán Cristóbal Romencelo, de su falucho español Concepcion, saldrá el juéves próximo para Cartagena, admite cargo y pasajeros: dará razon Buenaventura Solá, en la entrada de la Contaduría de Provincia.

Los interesados en el cargo que conduce de Marsella el jabeque español San Antonio del patron Antonio Vilaret , se servirán presentar sus notas con la posible brevedad en la bajada de los Leonos , núm. 2 , para formar los manifiestos con ecsactitud.

Hoy se cierra la rifa á beneficio de la Real Casa de Caridad de esta ciudad, que se ofreció al público con papel de 15 del corriente, distribuida en ocho suertes á saber:

- Primera de 600 duros.
- Seis de 40 duros cada una. 240 duros.
- Ultima de..... 200 duros.

Sea cual fuere el número de jugadores se aseguran los premios indicados , y de lo que escediere de quince mil cédulas , se darán tres cuartas partes á los premiados.

A mas habrá dos suertes estraordinarias de 25 duros cada una , las cuales no tendrán ninguna variacion.

Hoy se cierra la rifa que se anunció al público con papel de 15 del corriente , para la reposicion de los empedrados de esta ciudad , bajo el ventajosisimo plan siguiente :

- 1.ª de..... 600 duros.
- Seis de 40 duros cada una..... 240 duros.
- Otra de..... 200 duros.
- Y ultima estraordinaria de..... Seis cubiertos de plata.

Se aumentarán los prémios si el despacho de billetes escediere de 147 , repartiéndose proporcionalmente todo el esceso entre los números premiados; y si no llegase al espresado número se disminuirán con proporcion á lo que se recaudare.

Hoy se cierra la rifa de alhajas á beneficio de los pobres enfermos, espósitos y dementes del Hospital general de Sta. Cruz , conforme se anunció al público el 15 del corriente, distribuida en ocho suertes á saber.

- 1.ª Un azafate, un cucharon, seis cubiertos de plata y seis cuchillos con mangos de idem.
- 2.ª Unos pendientes de amatistas montadas en oro.
- 3.ª Unos pendientes de esmeraldas y diamantes.
- 4.ª Unos pendientes de diamantes.
- 5.ª, 6.ª y 7.ª Seis cubiertos de plata cada una.
- 8.ª Un par de candeleros con su platito y espaviladeras todo de plata.

Se distribuyen los billetes en los parages acostumbrados á real de vellon cada uno,

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Matanzas, Málaga, Almería y Cartagena en 86 dias el bergantin Maria Isabel, de 128 toneladas, su capitan D. Josef Ricomá , con palo tinte y lastre á D. Cristóbal Roig y Vidal. De Cadiz, Málaga, Cartagena, Alicante y Salon en 20 dias el laud S. Gerardo, de 30 toneladas, su patron Agustin Maristany , con garbanzos, otros efec-

tos y lastre. De Alicante y Calpe en 13 dias el laud las Almas, de 23 toneladas, su patron Vicente Martorell, con trigo, pasas y algarrobas á varios. De Palma en Mallorca en 4 dias el jabeque Santiago, de 50 toneladas, su patron Manuel Fernandez, con algarrobas, carbon, carnazas y otros géneros de su cuenta. De Torrevecija y Tarragona en 8 dias el laud S. Josef, de $19\frac{1}{2}$ toneladas; su patron Josef Agustin Sorolla, con cebada para Mataró. De Marsella y Cette en 9 dias el jabeque S. Antonio, de 25 toneladas, su patron Antonio Vilaret, con algodon, cueros, laneria, quincalla y otros géneros á varios. De Valencia, Murviedro y Tarragona en 7 dias el laud S. Joaquin, de 23 toneladas, su patron Joaquin Adam, con habones, arroz, almendras y otros géneros. Ademas 18 buques de la costa de esta provincia: con vino, trigo y otros géneros.

Despachadas.

Jabeque español S. Antonio, patron Josef Valls, para Mallorca con trigo y otros efectos. Idem idem Concepcion, patron Miguel Sastre, para idem con efectos y lastre. Idem id. S. Josef, patron Gabriel Maura, para idem en lastre. Laud idem las Almas, patron Domingo Juan, para Vinaroz en id. Idem id. S. Rafael, patron Josef Antonio Sorolla, para Alicante con azúcar y farderia. Ademas 23 buques para la costa de esta provincia, con duelas, papel, otros géneros y lastre.

Funciones de iglesia. La Real Iltre. y Vble. Congregacion de Nuestra Señora de la Esperanza y salvacion de las Almas, empezará hoy á las $3\frac{1}{2}$ de la tarde la funcion de los santos ejercicios con esposicion de su Divina Magestad y sermon moral que hará el R. P. M. Fr. Josef Gutierrez, de PP. Agustinos calzados; concluyendo la funcion con la estacion del Smo., y el canto del himno *Stabat*.

En la iglesia de Religiosas Magdalenas, la Iltre. Congregacion de Jesucristo en la Afliccion, celebra hoy á las $4\frac{1}{2}$ de la tarde los piadosos ejercicios de su instituto con esposicion del Smo. Sacramento, y sermon que dirá el R. P. P. Gregorio Permañé, religioso de PP. Servitas; concluyéndose con la reserva de su Divina Magestad.

Hoy en la parroquial de S. Miguel Arcangel, se hará la acostumbrada funcion de la Minerva: á las 10 la Rda. Comunidad cantará solemne oficio; y por la tarde á las $5\frac{1}{4}$, se pondrá á su Divina Magestad de manifesto y se cantará el sagrado Trisagio, concluyéndose con los gozos á la Trinidad Beatísima.

La apostólica y Real Congregacion del Smo. Cristo de la Agonia, á las $4\frac{1}{2}$ de la tarde tendrá sus acostumbrados ejercicios, con sermon que hará el Dr. D. Josef Palau, catedrático de escritura en el colegio Tridentino.

En la parroquial de Sta. Maria del Mar, se celebra hoy la funcion de Minerva con oficio solemne á las 10, y sermon que dirá el P. F. Josef Constans religioso Minimo: los ejercicios de la tarde se empezarán á las cinco y media.

Libros. Compendio elemental de las diferencias mas notables entre España y Francia, ó conversaciones familiares entre un español y un frances acerca

de las lenguas , usos , producciones &c. de ambos paises , escrito en frances , con la traduccion puesta enfrente del original , por Mr. Dupuy : obra útil para los que se dedican al estudio del idioma frances , pues para saber bien una lengua , es preciso estar enterado de las costumbres de la nacion que la habla : véndese á 10 rs. en la libreria de Sauri y compañía , calle de los Escudellers.

Acaban de publicarse las láminas 9.^a y 10.^a de la obra , Historia de España , en viñetas y poesias , que con las anteriores se hallarán de venta debajo los arcos de los Encantes en la fábrica de estampas de Nicolas Roca y Maria Teresa Sellent , continuándose dicha obra.

El sugeto que quiera comprar el diccionario geográfico universal en tomos en 4.^o recién encuadernados en pasta , podrá conferirse en casa de Alañó , esquina de la calle de la Bocaría.

Ventas. En el término de S. Gervasio cerca la iglesia hay para vender una pequeña casa construida en una corta porción de terreno que los consortes Casanovas establecieron á Gertrudis Colomer : el que desee enterarse de las demas circunstancias y tratar del ajuste , podrá conferirse en esta ciudad con el escribano D. Antonio Ubach y Claris , y en el pueblo de S. Gervasio con los que habitan en la Rectoría.

Estan de venta dos espejos grandes de seis palmos de alto cada uno y cuatro y medio de ancho el uno y cuatro el otro , en la Rambla num. 15 , frente S. Josef , piso cuarto , darán razon.

En la Barceloneta calle de S. Antonio junto al cuartel de caballería , num. 5 , hay para vender dos loros y dos cotorras.

De un surtido de clavelinas de varias especies con sus macetas , informarán en la calle de S. Antonio , num. 50 , piso segundo , en la poblacion de Gracia.

En la fábrica de velas de sebo de la calle dels Boters , se venden velas de esperma á los moderados precios de 10 rs. vn. la libra , y á 3 reales cada una.

Alquileres. De una sala de 55 palmos de largo y 20 de ancho , en un cuarto piso , con muy buenas luces , y un tercer piso pequeño tambien muy claro , que hay para alquilar junto ó por separado , cerca la calle de la Bocaría , darán razon en la tienda de fideos , debajo de la Posada de Caballeros en la misma calle.

Pérdidas. A una señora se le estravió un brazaletes de seda negra : gratificarán su hallazgo y manifestarán otras señas en la casa núm. 9 , calle de Mercaders.

Por varias calles de esta ciudad se perdieron unos anteojos cilindricos guarnecidos de concha : el que los haya hallado tenga la bondad de entregarlos al Rdo. Sacristan de la parroquial de Santos Justo y Pastor , que á mas de las gracias se darán tres pesetas por el hallazgo.

Cualquiera que haya encontrado un canario hembra que se escapó de casa del señor Sebastian Nutó , que vive en la calle de Basea , número 13 , piso segundo , casa de Almirall , sirvase devolverle en aquella casa , donde darán una competente gratificacion.

Se ha perdido un reloj de plata desde el lugar escusado del café del Comercio hasta la Bocaría , y desde esta á la muralla del mar ; y se suplica

á la persona que le haya encontrado se sirva entregarle al dueño del dicho café, quien dará un duro de gratificación.

El que haya encontrado un zurrón de cazador que se dejó olvidado en la mina de agua llamada de San Roman, cerca la cortadura de Montealegre, que contenía diferentes enseres y las licencias de caza, sirvase devolverle á su dueño que vive en la calle de la Canuda, casa núm. 1, que se le gratificará el hallazgo.

Desde las escaleras de la Catedral hasta la calle de la Fontseca se perdió una perilla de un pendiente con un diamante; en el primer piso de la casa cofradía de taberneros gratificarán su devolución.

Retornos. En el mesón de la Buena Suerte, hay la galera del ordinario conocido por Pistolet, que saldrá para Gerona.

En el mesón de Collblanch hay la galera del conocido por el Capellá, para Cervera.

Hallazgo. El que haya perdido un rosario con una medalla de plata, que se encontró en la bajada de la Cárcel, puede presentarse en casa de Josef Arus, pesador Real, que vive en casa de D. Manuel Sans, donde dando las señas se le entregará.

Servientes. Una muger viuda de poco mas de mediana edad junto con una hija soltera, de 23 años de edad, desean colocarse en alguna casa para servir y cuidar de ella; ya sean las dos ó una sola; ambas saben desempeñar los quehaceres domésticos, y tienen personas de caracter que las abonarán, y darán razon en casa de Jaime Calafell, zapatero, plaza del Pino, num. 11.

El celador de policia que vive en el barrio 2.º cuartel 5.º calle del Conde del Asalto num. 21 piso 1.º, informará de un muchacho de 22 años de edad, que cursa cirugía y sabe afeitarse, y desea hallar una casa de señores para servir, dejándole las horas libres para continuar su carrera.

Nodrizas. En la calle de Gignas, entrando por la parte de los Cambios, el tornero núm. 5, dará razon de una muger recién parida que busca criatura para criar.

En la casa habitación de D. Francisco Luis Moreu, sita en la calle de Lladó, núm. 1, segundo piso, se dará razon de una ama de 28 años de edad, cuya leche es de cinco meses, que desea criar en casa de los padres de la criatura.

Francisca Bafill, de edad de 30 años, vecina de la comarca de Granollers, busca criatura para criar en su propia casa, su leche es de seis meses; dará razon el carpintero contiguo á la fuente de Santa Ana.

De otra que tiene la leche de quince dias y desea criar en casa de los padres de la criatura, darán razon en casa de Rosa Fabres, en la calle de San Roque, núm. 31.

D. Francisco Camarasa, que vive en la calle de Santo Domingo, cuarto segundo de la casa contigua á una tienda, informará de una ama castellana que tiene la leche de seis meses, y busca criatura para criar en casa de los padres.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.